

Nombre del alumno:

Alfredo Hernández Pérez

Nombre del profesor:

Mtra. Ludbi Isabel Ortiz Pérez.

Licenciatura:

Enfermería

Materia:

Enfermería en urgencias y desastres

Nombre del trabajo:

Mapa conceptual del tema:

“UNIDAD I”

ENFERMERÍA EN URGENCIAS Y DESASTRES

La urgencia como bien sabemos se presenta en situaciones en las que se precisa atención inmediata, por otro punto la emergencia es una situación crítica de peligro evidente para la vida del paciente u individuo el cual requiere una atención inmediata, la persona que sufre esto siempre es en situaciones en las que se presenta por mencionar algunos casos un paro cardíaco, una pérdida importante de sangre, sospecha de huesos rotos, heridas profundas, dificultades para respirar, quemaduras severas, reacción alérgica severa, entre muchos otros más factores. El punto de esto es que al tratar con una emergencia la vida del individuo pende de un hilo por lo cual se actúa de manera más inmediata ya que puede fallecer en cuestión de minutos.

El sistema integral de urgencias es el proceso por el cual podemos brindar ayuda a las personas de manera más rápida, conocidos como servicios de emergencia, pues las emergencias y urgencias se presentan en cualquier momento de la vida cotidiana por lo cual es necesario de una actuación médica inmediata ya sea en el domicilio de la persona u en el lugar donde se encuentre. Hoy en día la asistencia a las urgencias se entiende dentro del concepto siendo un grupo de trabajo interterritorial de urgencias médicas extra hospitalarias. En estos existen distintos modelos extra hospitalarios por mencionar algunos se encuentran el modelo paramédico la atención se realiza a través de una llamada en especial con el número 911 único para todo tipo de emergencia que da acceso a una central de policías y bomberos, en este modelo la asistencia extra hospitalaria la realiza personal sanitario con diferente nivel de formación, supervisados telemáticamente por personal médico de los centros hospitalarios a los que, sistemáticamente y por obligación se trasladan a los pacientes para una atención más completa y eficaz.

Por otro lado la atención en catástrofes es un tanto más compleja y es bueno saber de esto ya que en nuestros tiempos se está presentando diversas catástrofes que sin lugar a duda afectan nuestra calidad de vida tanto psicológica como física. Para poder dar atención de una manera correcta precisa la coordinación de equipos, para determinar las actuaciones que son principalmente asistenciales el personal suele ser o suele estar compuesto por un médico, un enfermero/a, un técnico de transporte sanitario. Mediante un correcto balanceo, comunicación y valoración se inician las funciones asistenciales las cuales realizamos nosotros como personal de enfermería y los médicos, entre las funciones que tenemos nosotros como personal de enfermería además del triage,

estabilización y la evacuación de los heridos se encuentra llevar el mando del puesto médico avanzado en el caso de pertenecer a la UME en el cual nos encargamos de coordinar al resto del personal de enfermería y TTS que se incorporen al lugar del siniestro aportando información de las labores asistenciales y de los heridos.

Otro punto en este tema es la valoración que tenemos nosotros como personal de enfermería al paciente urgente y emergente, hoy en día el triage es un sistema de clasificación del paciente, el cual consiste en establecer un tipo de atención a las personas dependiendo de su grado de urgencia, a su vez son distintos los tipos de triage los cuales dependen de donde, cuando y como se realiza, debe ser conciso y rápido el fin de triage en urgencias es más que nada valorar la capacidad de sobrevivencia inmediata de un individuo, basándonos solos en los datos de la valoración. En situaciones de emergencia y catástrofes son complicadas más aún si se presentan en un ambiente hostil, se debe tener en cuenta las áreas en la que sucedió, las condiciones climatológicas y de los recursos humanos y materiales de los que se disponen. En casos así debemos de asignar áreas de atención y distribuir al personal a ellas coordinando y determinando las actuaciones de cada uno de ellos.

Un último punto en esta primer unidad es el proceso de atención que nosotros como enfermeros damos en un estado de urgencia y desastre, el cual en siglas es el (PAE), el cual es la base del ejercicio de nuestra profesión ya que como bien sabemos es la aplicación del método científico a la práctica enfermera, claro que en el transcurso del tiempo a ido cambiando a lo largo de la historia. Las actividades se pueden clasificar en tres grupos, las actividades autónomas las cuales están dentro del diagnóstico y del tratamiento de enfermería, las actividades derivadas las cuales se realizan a demanda de otros profesionales y por ultimo las actividades de soporte, las orientadas a facilitar la labor asistencial, siempre al momento de elaborar un plan de cuidados tenemos que tener en cuenta una serie de consideraciones: determinar el grupo sobre el que se va realizar el plan de cuidados, elegir un modelo de enfermería, tener siempre en cuenta las complicaciones potenciales y reales, enunciar los problemas como diagnósticos y utilizar la nomenclatura NANDA, definir objetivos en función de los problemas detectados, elegir los cuidados de enfermería y determinar los criterios de evaluación de los resultados. Si bien hacemos como personal de enfermería todos estos pasos de una manera correcta y concreta podremos mejorar la calidad de vida de las personas en cualquier tipo de

emergencia e urgencia y desastres previniendo y brindando los cuidados necesarios trabajando en equipo para así poder sobrellevar los problemas.

BIBLIOGRAFIA

ALAN PEARSON, PRACTICA CLINICA VASADA EN EVIDENCIA EN ENFERMERIA MC
GRAW HILL (2008)

ALIAS ROVIRA GIL, URGENCIAS EN ENFERMERIA, LIMOSA, 2002.